

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan maka dapat disimpulkan bahwa Implementasi Nilai Demokrasi sudah cukup baik. Hasil temuan di lapangan, terwujudnya nilai Demokrasi 1) Siswa memiliki sikap toleransi yang baik, 2) Menghargai perbedaan, 3) Memahami dan menyadari keanekaragaman, 4) terbuka dan menjunjung tinggi nilai-nilai dan martabat manusia, 5) tanggung jawab, 6) kemanusiaan dan kebersamaan (7) kepercayaan diri,(8) taat pada peraturan yang berlaku.

Adapun kesimpulan secara khusus penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Program Pelaksanaan nilai demokrasi yaitu: 1) Bertanggung Jawab, seperti dalam tugas masing-masing anggota dilaksanakan dengan baik 2) Memiliki toleransi yang baik, seperti menghargai teman yang berbeda baik agama, maupun perbedaan pendapat satu dan lainnya 3) Kemanusiaan dan kebersamaan, seperti bergotong-groyong dalam menyelesaikan pekerjaan diantara bersih-bersih lingkungan sekolah dan juga lingkungan sekitar (bakti sosial 4) Mampu mengkoordinasikan orang lain, serta Mengembangkan sikap saling menghargai, kerja sama, saling toleransi terhadap perbedaan yang ada. Hal ini dapat di lihat dari OSIS di SMP Negeri 1 hulu sungai yaitu: adanya sikap saling menghargai perbedaan, contohnya: teman yang berbeda keyakinan dan pendapa baik kepada teman yang berbeda terbukti ketika mereka mampu menghormati perbedaan yang ditunjukkan dengan tidak membeda-bedakan teman. Saat di sekolah, maupun dalam OSIS bagi mereka memiliki teman dan bisa bertemu dengan banyak orang adalah hal baru dan menyenangkan, dan selain memiliki banyak teman mereka juga bisa bertukar pikir sehingga dapat menciptakan lingkungan OSIS dan sekolah menjadi indah dan damai serta menyenangkan. Meski berbeda, mereka tidak menjadikan hal itu

sebagai suatu masalah bahkan ketika ada teman yang berbedapun mereka tidak menjauhinya dan harus tetap bermain bersama. Sikap saling menghargai perbedaan adalah sikap menghormati (toleransi) terhadap setiap perbedaan yang ada, dalam rangka menciptakan kedamaian. Dan juga OSIS mampu bertanggung jawab dengan tugasnya masing-masing, berkerja sama dalam menyelesaikan suatu pekerjaan seperti kerja bakti dan bakti sosial di masyarakat.

2. Pelaksanaan Nilai Karakter kepemimpinan OSIS dalam penguatan nilai kerja sama/saling membantu di SMP Negeri 1 hulu sungai Kabupaten Ketapang yaitu menaati peraturan OSIS, saling membantu dan menghindari perbedaan. Karakter kepemimpinan OSIS cukup baik berdasarkan hasil temuan di lapangan bahwa Anggota OSIS memiliki karakter yang disiplin, saling membantu, saling menghargai, dan tidak memaksakan kehendak kepada orang lain sehingga terwujudnya keberagaman yang harmonis. Saling membantu antar sesama OSIS di sekolah menunjukkan bahwa OSIS memiliki sikap toleransi yang baik, Anggota OSIS dengan tulus dan ikhlas melakukan kegiatan untuk menolong temannya yang sedang dalam kesulitan. Di samping itu, OSIS juga diajarkan untuk saling menghargai dan tidak memaksakan kehendak kepada orang lain, kemudian, OSIS dengan sikap toleransi yang baik tidak akan melakukan perbuatan dengan membeda-bedakan teman dan juga pendapat dari masing-masing orang yang ada dilingkungan OSIS maupun disekolah dan juga berlaku adil, dalam menjalankan tugas dan tanggung jawabnya terhadap teman-temannya.
3. Kendala - kendala dalam praktik implementasi nilai demokrasi dalam membentuk karakter kepemimpinan OSIS di SMP Negeri 1 hulu sungai Kabupaten Ketapang adalah sebagai berikut: Kurang percaya diri dalam memimpin bawahan, Kurang, kurang komunikasi, lingkungan sosial yang kurang baik, sehingga menghambat penerapan nilai demokrasi. Hal yang lainnya masih terbatasnya sarana dan prasarana yang ada seperti ruangan OSIS yang masih belum ada, alat musik dan lainnya.

B. Saran

Berdasarkan temuan yang diperoleh pada saat penelitian, maka saran yang diberikan peneliti sebagai berikut.

1. Kepada kepala SMP Negeri 1 hulu sungai, agar dapat meningkatkan mutu serta kualitas program OSIS dengan memperkuat nilai demokrasi agar terwujudnya program OSIS yang baik sesuai dengan visi dan misi yang ada.
2. Kepada Waka Kesiswaan yang juga sebagai pembina OSIS di SMP Negeri 1 hulu sungai, agar berperan aktif menjadi teladan dalam memberikan pemahaman agar setiap anggota mampu Bertanggung jawab terhadap seluruh rencana, pengelolaan, pembinaan, dan pengembangan OSIS di sekolah. Serta selalu Memberi motivasi dan saran pada perwakilan kelas dan pengurus OSIS untuk melaksanakan kewajibanya demi tercapainya OSIS yang lebih baik lagi.
3. Kepada OSIS SMP Negeri 1 hulu sungai, harus menanamkan sikap tanggung jawab tugas setiap anggota dengan bekerja sepenuh hati dalam tim harus memiliki komunikasi yang baik. Turut serta dalam kegiatan yang dilaksanakan dan taat kepada peraturan yang berlaku.
4. Kepada peneliti lain, diharapkan lebih bisa mengembangkan permasalahan yang ada apabila melakukan penelitian yang berhubungan dengan Implementasi nilai demokrasi untuk membentuk karakter kepemimpinan OSIS dengan penguatan nilai toleransi sikap saling menghargai, saling menghormati, setiap keyakinan orang yang berbeda-beda, tidak memaksakan kehendak, serta tidak mencela ataupun menghina orang lain dengan alasan apapun. Agar OSIS di SMP Negeri 1 hulu sungai Kabupaten Ketapang Lebih baik lagi dari sebelumnya.